

2026 – n°01



# Paroisses catholiques

La Nativité de Marie



Sainte Luce

ROBION - Les TAILLADES

**Semaine du dimanche 04 janvier au dimanche 11 Janvier 2026**

Presbytère – 24, place de l'église – 84440 Robion – 04 90 76 60 22 – paroisse.derobion@orange.fr

Page internet de la paroisse : [www.robion.paroisse84.fr](http://www.robion.paroisse84.fr)



or, encens et myrrhe

## L'ATTENTE DU MESSIE AU TEMPS DE JÉSUS

On sait à quel point l'attente du Messie était vive au temps de Jésus. Tout le monde en parlait, tout le monde priait Dieu de hâter sa venue. La majorité des Juifs pensait que ce serait un roi : ce serait un descendant de David, il régnerait sur le trône de Jérusalem, il chasserait les Romains, et il établirait définitivement la paix, la justice et la fraternité en Israël ; et les plus optimistes allaient même jusqu'à dire que tout ce bonheur s'installerait dans le monde entier.

Les mages n'en savent peut-être pas tant : ce sont des astrologues ; ils se sont mis en marche tout simplement parce qu'une nouvelle étoile s'est levée ; et, spontanément, en arrivant à Jérusalem, ils vont se renseigner auprès des autorités. Et c'est là, peut-être, la première surprise de ce récit de Matthieu : il y a d'un côté, les mages qui n'ont pas d'idées préconçues ; ils sont à la recherche du Messie et ils finiront par le trouver. De l'autre, il y a ceux qui savent, qui peuvent citer les Écritures sans faute, mais qui ne bougeront pas le petit doigt ; ils ne feront même pas le déplacement de Jérusalem à Bethléem. Évidemment, ils ne rencontreront pas l'enfant de la crèche.

## JÉSUS RENCONTRE DÉJÀ L'HOSTILITÉ

Quant à Hérode, c'est une autre histoire. Mettons-nous à sa place : il est le roi des Juifs, reconnu comme roi par le pouvoir romain, et lui seul... Il est assez fier de son titre et férolement jaloux de tout ce qui peut lui faire de l'ombre ... Il a fait assassiner plusieurs membres de sa famille, y compris ses propres fils, il ne faut pas l'oublier.

Car dès que quelqu'un devient un petit peu populaire... Hérode le fait tuer par jalousie. Et voilà qu'on lui rapporte une rumeur qui court dans la ville : des astrologues étrangers ont fait un long voyage jusqu'ici et il paraît qu'ils disent : « Nous avons vu se lever une étoile tout à fait exceptionnelle, nous savons qu'elle annonce la naissance d'un enfant-roi... tout aussi exceptionnel... Le vrai roi des juifs vient sûrement de naître » ! ... On imagine un peu la fureur, l'extrême angoisse d'Hérode !

Donc, quand Saint Matthieu nous dit : « Hérode fut bouleversé et tout Jérusalem avec lui », c'est certainement une manière bien douce de dire les choses ! Évidemment, Hérode ne va pas montrer sa rage, il faut savoir manœuvrer : il a tout avantage à extorquer quelques renseignements sur cet enfant, ce rival potentiel... Alors il se renseigne. D'abord sur le lieu : Matthieu nous dit qu'il a convoqué les chefs des prêtres et les scribes et qu'il leur a demandé où devait naître le Messie ; et c'est là qu'intervient la prophétie de Michée : le Messie naîtra à Bethléem.

Ensuite, Hérode se renseigne sur l'âge de l'enfant car il a déjà son idée derrière la tête pour s'en débarrasser ; il convoque les mages pour leur demander à quelle date au juste l'étoile est apparue. On ne connaît pas la réponse mais la suite nous la fait deviner : puisque, en prenant une grande marge, Hérode fera supprimer tous les enfants de moins de deux ans. Très probablement, dans le récit de la venue des mages, Matthieu nous donne déjà un résumé de toute la vie de Jésus : dès le début, à Bethléem, il a rencontré l'hostilité et la colère des autorités politiques et religieuses. Jamais, ils ne l'ont reconnu comme le Messie, ils l'ont traité d'imposteur... Ils l'ont même supprimé, éliminé.

**Et pourtant, il était bien le Messie : tous ceux qui le cherchent peuvent, comme les mages, entrer dans le salut de Dieu.**

### Compléments

– Au passage, on notera que c'est l'un des rares indices que nous ayons de la date de naissance exacte de Jésus ! On connaît avec certitude la date de la mort d'Hérode le Grand : 4 av JC (il a vécu de 73 à 4 av JC) ... or il a fait tuer tous les enfants de moins de 2 ans : c'est-à-dire des enfants nés entre 6 et 4 (av JC) ; donc Jésus est probablement né entre 6 et 4 ! Probablement en 6 ou 5... C'est quand, au sixième siècle, un moine du nom de Denys le Petit a voulu – à juste titre – compter les années à partir de la naissance de Jésus, (et non plus à partir de la fondation de Rome) qu'il y a eu tout simplement une erreur de comptage.

– A propos de « l'Élection d'Israël » : les mages païens ont vu l'étoile visible par tout un chacun. Mais ce sont les scribes d'Israël qui peuvent en révéler le sens... Encore faut-il qu'eux-mêmes se laissent guider par les Écritures.

*Commentaire à l'évangile de l'Epiphanie, de Maire-Noëlle THABUT*

## **INFORMATIONS du mois de janvier**

A PROPOS DU PÈLERINAGE SUR « LES PAS DE SAINT FRANÇOIS D'ASSISE » pour le doyenné Cavaillon - Isle-sur-la-Sorgue, du lundi 20 au vendredi 24 avril 2026.

Il est urgent de vous manifester. Le lien précisé ici vous amène au site de la paroisse où vous pourrez charger un fichier avec 5 pages informatives.

Voici également le nom et les liens avec notre contact : **Renaud BARAT au 07 49 43 63 37** ; adresse e-mail : **renaud.barat@terralto.com**

**Sur le présentoir au fond de l'église vous pouvez récupérer le dépliant avec le programme et le détail des informations.**

## CHANTS

### Entrée : Épiphanie

*Refrain : Comme les mages, comme les mages  
De tout notre cœur, de toute notre foi  
Comme les mages, comme les mages  
Seigneur, nous marchons vers toi !*

Comme une étoile sur notre route,  
Comme une lampe pour nos pas  
Pour ceux qui cherchent, ceux qui  
t'écoutent  
La vraie lumière, Jésus, c'est toi.

Le roi du monde qui vient de naître  
Il ne faut pas aller le chercher  
Auprès des princes que l'on vénère  
Parmi les pauvres, il veut demeurer.

### Psaume 71 : Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi.

**Prière Universelle** : Étoile qui nous guide, Dieu notre espérance, montre-nous les chemins de la vie.

### Communion : Quand une étoile se lève

*Refrain : Quand une étoile se lève  
C'est pour porter le don de Dieu  
Semer la vie tout en lumière  
Offrir le visage de Dieu.*

Jésus vient Il se donne  
Il est « maison du pain »  
C'est l'Amour qui pardonne  
Il nous ouvre demain.

Jésus vient sur la terre  
L'heure d'un rendez-vous  
C'est l'Amour qui libère  
Il est Dieu avec nous.

Jésus vient Il révèle  
Que l'Amour est heureux  
Cet Amour nous rappelle  
Le visage de Dieu.

### Sortie : Pèlerins d'espérance

*Refrain : Vive flamme, ma seule  
espérance :  
que mon chant parvienne jusqu'à toi.  
De ton cœur jaillit la vie divine,  
sur la route j'ai confiance en toi.*

Écoutez nations, langues et peuples,  
dans vos cœurs rayonne la parole :  
les nations dispersées sur la terre  
se rassemblent dans le fils bien-aimé.

Le Seigneur est un Dieu de tendresse,  
à sa voix se lève un jour nouveau.  
Terre et ciel sont revêtus de gloire,  
ils annoncent la justice et la paix.

Lève-toi, Dieu cherche des disciples,  
Prends le vent pour guide sur ta route.  
N'aie pas peur de marcher sur les  
traces  
Où s'avancent les amis du Seigneur.

## INFORMATIONS PAROISSIALES

Les messes en semaine du 05 au 28 janvier seront célébrées par les prêtres de Cavaillon tous les Lundis, mercredis et vendredis à 8h30.

Ils assureront également la messe de 18h00 aux Taillades tous les samedis.

Les messes du dimanche à 10h00 à Robion seront assurées par le Père Lucien AURAR.

### Catéchisme pour les enfants

**Tous les Dimanches** : de 9h30 à 10h00 sauf période de vacances scolaires.

Les enfants seront accueillis par les catéchistes 30 minutes avant la messe et durant l'homélie du prêtre.

### Aumônerie pour les collégiens et les lycéens

**Tous les samedis (sauf période de vacances scolaires) de 14h30 à 16h**

Les jeunes à partir de 11 ans à 18 ans et plus, peuvent participer aux rencontres de l'« Aumônerie de César ». Groupe de jeunes adolescents de Robion et de Cavaillon. Pour tout renseignement s'adresser au père Vincent, curé de la paroisse.

## INTENTIONS DE PRIÈRE POUR LES DÉFUNTS

**Dimanche 04 janvier :**

- Intention Pro-populo (pour tous)
- Yvon et Marianne AUTARD et def. fam.
- Danielle VIGNALI
- Michel LEVEQUE
- Ginette MONDEJAR
- Iris BLONDEAU-COULET
- Jean BEDOISEAU



*Pourquoi as-tu peur, Hérode, en apprenant la naissance du Roi ? Il ne vient pas pour te détrôner, mais pour triompher du diable. Et comme tu ne comprends pas cela, tu es inquiet et tu entres en fureur ; et afin de perdre le seul enfant que tu recherches, tu es assez cruel pour en faire mourir un si grand nombre.*

HOMÉLIE DE S. QUODVULTDEUS AUX CATÉCHUMÈNES, SUR LE SYMBOLE

**Église de Robion** : messe du lundi au vendredi à 8h30 et le dimanche à 10h00.

**Chapelet** les lundis, mercredis et vendredis à 16h00.

**Église des Taillades** : messe le samedi à 18h00.

**Confessions** : contacter M. le curé par téléphone au presbytère 04.90.76.60.22

Retrouvez toutes les informations  
de notre paroisse sur le site en  
scannant ce QR code.

